
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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ゆっくりと，大地に根をはっていこう！ 

長い夏休みが終わりました。８月下旬は，涼しさも感じ

られましたが，まだまだ油断はできません。まずは，学校

生活に慣れることを目標に，規則正しい生活習慣を送れる

ように支援して参ります。右の写真は，７月に行われた部

活動壮行会の場面です。入学以来，多くの制限があり，現

９年生は思うように活動ができなかった時期もありました。これらを乗り越え，多少の制限を受け

ながらも，それそれが「勝負の夏」を経験しました。目標に向かって頑張ってきた経験・苦しさを

乗り越えた経験を今後の学校生活・進路選択に生かしてほしいと思っています。 

「教育」の目的は，「人格の完成をめざすこと」ですが，学校教育においては，未来を担う児童

生徒に「生きる力」をつけていくことをめざしています。少しずつ，自分のできることを増やしな

がら自己肯定感を高め，「もっと頑張ろう」という気持ちが育っていくように支援していくことが

大切だと思っています。時には，悩んだり，つらくなったりすることもあります。そういう場合は，

遠慮せずに周りの友人や大人に相談することが大事です。自立することは，なんでも自分でするこ

とだけではなく，課題（問題）を理解して誰かに相談できることも含まれます。「他者との共存」

が求められる社会では，相談できる力は大事なスキルの一つです。長い休みのあとは，無理は禁物

です。ゆっくりと，ゆっくりと。自分という樹の根を大地に伸ばしていきましょう。 

■ 部活動での活躍  

卓球  令和４年度 市川・浦安市中学校総合体育大会 

     男子個人 準優勝  ９年 

  男子団体 B 第３位 ９年・８年 

 

テニス 令和４年度第３０回千葉県中学生支部対抗ソフトテニス大会 

     男子団体 準優勝  ８年         （カップ →） 

          第３位  ８年  

バスケット（女子） 第一回行徳カップ 女子準優勝 

吹奏楽 令和４年度 千葉県吹奏楽コンクール 中学校の部 B 部門（小編成） 銀賞 

 ※ HP 版には、個人名は記載しません。（市川市共通の方針にそって行います） 

学校教育 
目 標 

ひらき･つなぎ･つむぐ 

市川市立塩浜学園 

校 長 松井 聰 

令和４年９月１日発行 
塩浜学園 HP 



学校評価（７月）への対応について 

７月はじめの学校評価アンケートの提出者は３４４名で，提出率は８３％でした。別紙に本校の

昨年度との比較・市内平均との比較を記載します。なお，集計・分析については，学校評価は，「１

～６年」と「７～９年」を分けて行います。市内平均との比較もそれぞれ全小学校と

の比較・全中学校との比較となっています。印刷して配付するものはモノクロ（表・

裏）です。カラー版を塩浜学園 HP に掲載しますので，こちらをご参照ください。→ 

アンケートの裏面の「塩浜学園をよくするための意見・感想」に記載していただい

た方は，３５名でした。貴重な意見，ありがとうございました。ご意見については管理職が集計・

分析し，８月末の職員会議にて共有しました。意見の種類別に「学校運営６・教職員１１・行事２・

施設１・生活８・安全７・学習１１（数字は意見の数・複数意見あり）」の７つのカテゴリーに分類

しました。感謝の言葉を寄せていただいたのが１３件ありました。教職員の励みとなります。あり

がとうございました。意見は，「対応・検討・見送り」の３つに分けました。こちらは内部資料に

とどめ，個々に回答することは致しませんが，学校運営協議会に諮り，ポイントを絞って今後の教

育活動に生かして参ります。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒総会（５年生以上）の提案，その後 

６月１７日（金）１時間目に実施された生徒総会で出された「学級提案」について，その後の状

況についてご報告します。 

・縦割り活動でグループごとに校内に花を植えたい。→ 縦割り活動で実施するか検討中。 

・学校全体で地域の人との交流を増やす。→ ６年生，８・９年生のゼミ学習で地域の方の協力を 

得ることになりました。今後，さらに進めていく方向です。 

数値の分析 

保護者アンケートの結果は，別紙（モノクロ）でお知らせします。真ん

中に見えるカラーの部分は，肯定的評価（４＋３）のパーセントで，数値

によって色分け（カラースケール）しています。課題としてあげられるの

は，前期課程は「進んで体を動かす」で，後期課程は「進んであいさつ」

です。児童生徒の姿が変容するように支援していきます。 

 

記述の分析 

７つのカテゴリーにおける内容の内訳は，感謝１３・対応１０・検討 

１６・見送り５となりました。対応は，８月末の職員会議で意見を共有し

ました。それぞれの立場で生かします。検討は，学校運営協議会において

も行い，９月以降に教職員の役割分担に沿って組織で進めます。 

 

【重要】８月１９日（金）にメールした通り，９月１０日（土）に予定していた授業参観は延期とし，

１～６年生の学級懇談会も実施しません。９月１２日（月）は平常日課（給食あり）となります。 



塩浜学園ナウ 学校の教育活動の様子などをお知らせします 

 

 

 

 

 

 

８年生が第一理科室で顕微鏡   ５年生が美術室で粘土 

 

６月２８日（火）              ７月４日（月） 

６年生 防災クッキング教室（京葉ガス）   ５年生 塩浜ふるさと防災科（地域の方） 

 

 

 

 

 

 

 

７月８日（金）  ３年生 野鳥観察舎   ７月８日（金）   ４年生 塩浜の海 

 

７月１２日（火） ５年生 電子顕微鏡    ７月１９（火） ６年生 奈良の大仏を描く 

 

 

 

 

 

 

  

本来なら，５年生は図工室・８年

生は第二理科室で授業をしてい

ますが，様々な事情を考慮して

活用教室の乗り入れを臨機応変

に行っています。これも施設一体

型義務教育学校のメリットです。 

虎ノ門にある会社の電子顕微鏡をリモート操作しま

した。画面はアリの眼。複眼です。 



 

 

■ 要望書について（続報） 

７月号（第４号）で紹介した「要望書」について回答が

来ました。概要は，以下の通りです。 

（市川市道路交通部道路安全課より） 

■塩浜学園にかかわる部分のみ抜粋 

・歩道橋は，今年度定期点検の年にあたるた  

め，その結果を踏まえて適切に対応する。 

・塩浜学園正門前に横断歩道を作ることは決  

定している。それに合わせてガードレールの 

開口部が設けられることとなる。 

・防犯カメラの設置については，所管となる市 

民安全課に要望内容を伝えていただく。 

■ 小中一貫教育をオープンシェア（ひらき・つなぎ・つむぐ） 

コロナ禍ではありますが，本年度は全国からの視察を受け入れています。塩浜学園が準備・立ち

上げ・義務教育学校への移行などで積み上げてきた知見を広く発信しています。 

 

 

 

■ ９月９日は，救急の日です！ 

本年度４月～７月の保健室利用状況をみると，１～６年生が２０１回（児童一人あたり1.4回），

７～９年生は２７７回（生徒一人あたり 1.4 回）の外科的処置の利用がありました。 

 

 

 

 

児童生徒の安全・安心の確保（最優先） 

４月 阿蘇米本学園への情報提供（千葉県） 

５月 志木市教育委員会視察（埼玉県） 

７月 柏市教育員委員会視察（千葉県）  

７月 富山市議会視察（富山県） 

８月 泉南市教育委員会等視察（大阪府） 

１階の掲示板にクイズ形式のお知らせ 

「こども救急隊になろう」を掲示してい

ます。本校養護教諭が作成したものです。 

・鼻血がでたとき 

・すり傷ができたとき   自分は 

・ぶつけてしまったとき  どうするか 

対応方法を学んでいきます。 

塩浜学園の正門前に 

「街頭防犯カメラ設置区域」

の表示がつきました。 

（歩道の上に、強力なシー

ルで貼られています） 

http://risumail.shokuin.local/risumail/src/download.php?passed_id=14201&mailbox=INBOX&ent_id=2

